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【本期话题】

“汉七条”来了
微撼二线城市？

继北、上、广、深四大一线城市陆续出
台房地产调控新政后，武汉也加入到调控
大军当中。11 月 22 日，武汉市政府公布
《进一步加强房地产市场调控工作的意
见》，公布了七条楼市调控措施，从外地人
限购升级、保障房建设提速、加强土地供
应、加强市场监管等多个方面升级调控，被
称为“汉七条”。作为离郑州最近的二线城
市，武汉楼市铁腕新政意味着什么？市场
反应如何？未来二线城市楼市走向如何？
《微观楼市》搜出诸方观点——

每日经济新闻：武汉市明确提出将继
续严格执行商品住房限购政策，从即日起，
非本市户籍居民家庭申请购房，在该市纳
税或者缴纳社会保险时间从原来的 1年调
整为 2年，并仅限购 1套住房（含新建商品
住房和二手房）。同时，“汉七条”提出严格
执行差别化的住房信贷政策，抓紧研究调
高第二套住房贷款的首付款比例。

杨红旭：武汉楼市今年 1 月均价为
6567元/平方米，10月房价已涨到 7025元/
平方米，同比涨幅达到 11.3%，高于今年初
武汉市政府制定的约 10%的房价调控目
标。与一线城市相似，由于武汉今年以来
房价涨幅偏大，出台调控政策是为了抑制
房价上涨的势头。

谢逸枫：这一轮地方政府收紧房地产
调控，已由一线城市蔓延到二线城市，预计
还有价格上涨较快的城市跟进，出现一波
多城市调控收紧的局面。年末楼市可能因
政策基调的从紧而转入平淡，全国整体房
价涨势可能有所放缓。

楼市晴雨表：厦门、郑州、福州、南京、
沈阳等城市房价涨幅也远高于年初制定的
房价控制目标。专业研究机构预计，为了
确保完成房价调控目标，各地调控态度出
现分化。在没有全国性调控措施出台的情
况下，各城市需要结合当地的实际情况，运
用行政手段才能完成目标。但是从目前的
情况来看，一线城市以及部分二线城市要
实现其控制目标存在较大的难度。

荆楚网：“汉七条”出台比较突然，目前
还没有带来市场整体供应量的波动。从实
际情况来看，部分此前已拿到预售证的楼
盘可能会在开盘时对价格进行调整，比如
加大折扣优惠力度，以在市场上抢占更多
客源。对于楼市新政策的具体影响，仍需
要一段时间的观察。

解密楼市：陆续出台的调控加码政策，
给房地产市场带来的最大影响在于购房者
转向短期观望，稳定了市场预期，给市场传
递了一种坚持楼市调控不动摇的姿态。房
企会放慢推盘速度，最终导致商品房成交
放缓，从而达到平抑高房价的效果。

同策咨询张宏伟：“汉七条”出炉，标志
着二线城市楼市调控拉开“收紧”序幕。至
于其他城市是否会跟进效仿，取决于这些
城市房价是否上涨过快，短期内有没有报
复性反弹的压力。当前房价上涨过快的城
市，比如部分房价上涨过快的二线城市，有
可能因为房价控制目标完成难度增加，短
期内可能采取类似于二套首付比例提高至
7 成、延缓高端楼盘预售许可证发放等做
法，以达到短期内市场降温的目的。但是，
最根本的做法还是增加市场供应，缓解供
求关系。

一声叹息：他山之石，可以攻玉。郑州
与武汉近邻，同属中部，武汉出台“汉七
条”，对郑州也会产生影响，更重要的是影
响购房者的心理。作为郑州地产界的业界
人士，我们不可能不关注和研究作为二线
城市的这一政策可能产生的市场效应和政
策效果。

人生若只如初见：限购等行政化调控
手段并不是一个长效性调控措施，长远来
看还要交给市场自主调节。从未来趋势来
讲，通过“穗六条”、“深八条”、“京七条”、

“沪七条”、“汉七条”等短期内过渡性政策，
为房地产调控的长效机制出台做好铺垫，

为限购会逐步宽松取消，经济手段、市
场手段代替行政化调控手段和措施营
造市场机会。

点评：四大一线城市调控从紧，离
郑州最近的二线城市武汉也出台新
政，同为二线城市的郑州自然能感觉
到微撼。无论一线城市、二线城市，长
远来看，楼市的发展最终还需依靠市
场这只“看不见的手”，可以预见，楼市
调控的长效机制终将来临，郑州楼市
也会朝着平稳健康的方向发展。

2013年的河南楼市，注定
不平凡。

9月 13日，碧桂园摘得周
口市东新区一宗地块，几乎是
在同时，豫北经济重心安阳又
传来碧桂园取得安汤新城一
宗地块消息，一个月后，河南
第二大城市洛阳也传出碧桂
园成功摘得伊滨新区地块重
磅新闻；一时间“碧桂园”成为
河南各大媒体的聚焦热点，而
这家位列中国地产十强、福布
斯亚太 30 强的上市房企，如
此大手笔地布局河南，让浸润
着南国碧水、桂山的南风在中
原大地劲吹，又将会给中原带
来怎样的改变？

据记者了解，周口碧桂园
位于周口城市发展东新区核
心，而东新区是省政府批复15
个发展新区之一，区域板块潜
力巨大。项目北面 2500亩文
昌生态园，南望沙颍河景，拥
有城市中难得的生态自然景
观，十分适合居住；安阳碧桂
园地处安阳市与汤阴县政府
重点打造的安汤新城之中，也
是安阳城市发展南向核心，拥
有 21年“美墅专家”称号的碧
桂园，高品质园林打造经验，
必将为安阳建造罕有低密度、
如公园般美景美墅大城；洛阳
碧桂园作为地处洛阳未来城
市副中心、“洛偃一体化”衔接
地伊滨新区，区域将随着洛阳
城市的发展日趋成熟，地块北
依千米伊河水景，更规划建设
有大型生态体育公园，将打造
洛阳罕有的城市绿肺家园。

11月 15日~18日，碧桂园
河南区域邀请河南各主流媒
体参加为期 4天广东采风，记
者得以近距离接触全国十强
房企。

17日，在顺德碧桂园总部
举行的河南媒体见面会上，碧
桂园河南区域总裁杨海波在
会上开门见山：“之前未能让
河南人们享受到碧桂园五星
级的家的生活，对不起，我们
来得太晚了！”谈及碧桂园在
河南战略布局，杨海波表示：
未来碧桂园在河南将力争以

郑州为核心，以京广、陇海两
条高铁沿线为主线，优先进入
河南省社会经济发展较好的
地级市和县域。而谈及碧桂
园在河南的发展前景，杨海波
略显兴奋：碧桂园有着 21 年
的品牌积淀，在全球有逾 200
个项目的开发经验，以及服务
逾 60 万业主的物业服务经
验，基于河南一亿多人口的基
数和快速发展的城市化进程，
我们有信心让碧桂园五星级
的家在河南绽放。同时，杨海
波还举例说明：碧桂园去年进
入山东时只有一个项目，今年
已有近十个项目在运作，而现
在，我们河南周口、安阳、洛阳
三个项目已经动工建设，所以
碧桂园明年必将在中原大地
百花齐放，而且无论是发展模
式、产品品质，还是成本控制
能力，碧桂园是少有的有能力
从省会做到地级市做到县城
的中国地产十强企业。

见面会上，当记者问起因
环境和气候的差异，碧桂园河
南项目，能否保证南派碧桂园
的总体品质的问题时，杨海波
十分肯定地回答：“如果有条
件的话，我更愿邀请在座的各
位去碧桂园·兰州新城看看，
兰州的自然资源、气候条件肯
定比河南差很多，但是碧桂
园·兰州新城打造了高品质的
园林环境，更被兰州称为西部
沙漠中的绿洲奇迹，碧桂园·
兰州新城在 10 月 6 日开盘当
日热销 50 亿，创造了中国地
产单日销售的奇迹。周口碧
桂园等项目示范区建成后，更
欢迎各位到现场实地感受。”

“让碧桂园在河南来得更
猛烈些吧。”此刻，南国的广东
仍然是一派春意，绿树婆娑花
香四溢，但是郑州已经到了飘
雪的季节，而在记者的心中，
有一股春意依然充满心中，期
盼碧桂园在河南能越走越远，
能真正居住在碧桂园五星级
的家里面，就如碧桂园的企业
理念那样：希望河南人民因碧
桂园的到来而生活得更加美
好。

职业感言：我是资产理财师，我为您的
资产保驾护航。

一说起置业顾问，在人们印象中的往往
都是穿着精致的套装、谈吐优雅、举止端庄
的漂亮售楼小姐，而下面要说的是一位阳
光、干练、专业、英俊、帅气的售楼先生——
绿地新都会见习销售经理刘星。

“做写字楼商业办公类销售工作，我认
为男生更专业一些，因为男生对宏观经济、
资产管理具有天生的敏锐性，一般客户称呼
我们为置业顾问，但我们对自己的定位是

‘贵重资产理财师’，给客户的资产做全程的
规划与指导。”刘星给自己的工作重新下了
定义。这个刚刚20岁出头的小伙子已经从
事地产销售工作 4年有余，采访中，正好有
客户到访，记者面前的刘星面对客户，从克

强经济学谈到中原经济区建设，从写字楼投
资回报率、静态收益、动态收益谈到郑州写
字楼项目市场与前景，客户听得十分认真，
不时点头表示认可，之后签订一套500万元
的大单。刘星为客户办完订房手续后，我们
又继续刚才的话题。记者对于刘星的快速
成交订单充满了好奇心：“刚才你接待的那
个客户怎么那么快就把房子订下了？”

刘星说，是客户对绿地品牌和新都会项
目的认可和对未来市场前景的预期才会快
速促成客户的购买决定。第一，绿地新都会
项目作为郑东新区最大的商业综合体项目，
项目本身具有极为明显的优势。

其次，绿地新都会延续绿地一以贯之的
“超高层专家”的品牌优势，在金水路上建造
180米的超高层写字楼，为郑州再添一座新

地标，并且配备了15万平方米的商业配套，
办公的品质感和便利性优势极为凸显。

再者，绿地新都会项目是目前金水路黄
金地段上的稀缺产品，低密度、低容积率、高
绿化率的特点在目前郑州写字楼中处于领
先地位，所以极具投资价值。

谈起职业感受，刘星说：“其实成功没有
什么捷径可走，我只是一贯秉承了诚心诚
意、专业负责的服务理念。我们销售的每一
套房子都是百万元以上甚至超千万元的房
子，每一位客户在决定购买之前都需要下定
足够的决心，而我们的工作就是要对客户负
责，要极为客观进行分析与计算，让客户对
他的投资有足够的认知。客户在购房过程
中收获到了利益，自然会把身边的亲朋好友
介绍过来。”

碧桂碧桂园：园：
给河南百姓一个“五星级”的家（下）

本报记者 任志伟

作为一家上市房企，碧桂园
及其创始人一直热心于社会公益
事业，此次媒体广东之旅，恰逢碧
桂园“2013年仲明助学金发放仪
式”，记者得以与河南媒体同仁以
及山东媒体采风的朋友们一道，
见证碧桂园慈善一幕：南粤大地
爱心传递了16年的善举。

经了解，“仲明助学金”是
碧桂园集团创始人的教育善举
之一，这一助学金的背后，隐藏
了一个温馨温暖、感人至深的
故事，时隔多年以后才阳光照
进现实，为世人知晓：1997年 4
月，碧桂园的创始人，怀揣着百
万支票，来到了羊城晚报社，承
诺愿个人出资设立一个助学
金，每年捐资 100万元，由羊城
晚报社负责管理和发放，以资
助广州地区高校有特殊经济困
难的在校大学生。在羊城晚报
报社，谈及捐资的初衷，他语调
平静，只是一再表示：当年受社
会滴水之恩，至今不忘，总想涌
泉相报，尽自己力量去帮助别
人，以回报社会。他再三表示
不愿意透露自己姓名，同时因
为是个人捐资，也不须用他所
属企业之名。之所以命名为

“仲明”，是为了纪念他的母亲。
时至今日，“仲明助学金”

已经为爱走过16年，近7000名
寒门学子受其资助，完成学业；
受助的学子受碧桂园创始人感
召，他们中一部分人在经济自
立后，回捐了部分助学金；更有
事业有成的学子开始成立自己

的助学基金投入到公益事业，
让爱薪火相传。

当天，记者有幸见到设立
这一助学金的碧桂园创始人，
他衣着朴实，话语平实：“我本
是一个农家孩子，是靠国家免
除了我 7元的学杂费和资助了
我两元的生活费才得以完成高
中学业。”他谆谆告诫到会的学
子代表：贫穷其实是一种财富，
穷且益坚，不坠青云之志。忆
往昔，谈及自己童年时代和求
学路上的艰辛，他没有嗟叹和
怨艾，在少年和青年时期，他当
过放牛娃，做过船工、水泥匠、
建筑工，正是这些人生的磨炼
和砥砺，才铸就了他坚韧不拔
的毅力和意志：“渡河没有渡
船，就游泳过去；进城没有车，
就走过去，脚受伤了，就爬过
去。”语虽平直，但掷地有声，赢
得了全场经久不息的掌声，为
他的“大富而能仁”的爱心，更
为他的“受惠社会 回报社会”的
一诺千金。

此外，除仲明助学金外，碧
桂园创始人还创办了中国第一
所纯慈善、全免费性质的国华
纪念中学，中国第一所培训复
员退伍军人专业技能的国良职
业培训学校，设立北京大学、清
华大学国华杰出学者奖和中山
大学国华讲座教授基金，承担
和资助了四川汶川桑坪中学全
校 1500 名师生跨省异地复课
等等。据统计，碧桂园集团成
立以来，累计捐赠善款超过 17

亿元，而在此次采访之旅的媒
体见面会上，碧桂园战略管理
部罗总表示，今后碧桂园还将
为中国的慈善事业奉献自己的
一份热。

“我不忍看天地之间仍有可
塑之才因贫穷而隐失于草莽，为
胸有珠玑者不因贫穷而失学，不
因贫穷而失志，方有办学事教之
念。我敬爱的兄长杨国华一生
勤励睿勉，业学品性为世所景
仰，在我的成长过程中对我颇多
教导和携助，父亲‘达则兼济天
下’之教诲令我终生感铭，‘国华
纪念中学’的创立，或可告慰我
父兄在天之灵……”这段镌刻
在国华纪念中学石碑上的话，
记者反复吟诵，心中不免被碧
桂园的“中国梦”所触动。

同时记者注意到，该校自
2002 年 9 月创办以来，累计就
读学生近 2000人，全校本科上
线率高达 100%，重点本科上线
率达86.4%，已成功向社会培养
上千名栋梁之材。据悉学生从
考入该校开始，直至大学本科
或研究生毕业，期间所有的生
活、学习、交通费用，全部由学
校承担。不仅如此，学校还资
助家庭特别困难的学生，帮助
他们渡过难关。

“立德、修身、博学、报国”，
十年来，国华以其无私的大爱
呵护着每一个国华学子。“十年
树木，百年树人”，相信在国华
理念的感召下，国华精神将源
远流长。

“对不起，我们来晚了！”

大爱“仲明”让爱薪火相传

绿地新都会见习经理刘星：

做客户的贵重资产理财师

河南媒体采风团参观国华纪念中学河南媒体采风团参观国华纪念中学

碧桂园碧桂园··十里金滩实景十里金滩实景


